

Plaidoyer sur les obstacles à l'efficacité de la distribution des médicaments liés au VIH/SIDA équipement adressée à la Groupe Technique Regionale de Yaoundé

Selon le Fonds mondial, plus de 1 000 des jeunes femmes et des filles sont infectées par le VIH chaque jour. Trois (3) sur cinq (5) VIH infections dans gens vieilli 15-24 se produisent parmi les filles et les femmes . 51% des nouvelles infections à VIH surviennent chez les adolescentes et les jeunes femmes (AGYW). Le Fonds mondial a noté que 13 pays d'Afrique, **dont le Cameroun** , représentent **PLUS DE** LA MOITIÉ des nouvelles infections chez les adolescentes et les jeunes femmes (AGYW). Au **Cameroun, 24 femmes contre 9 hommes** sont infectées par le VIH chaque jour. Les Enquêtes Démographiques et de Santé (EDS) confirment ce constat alors qu'au Cameroun, la prévalence du VIH chez les femmes est près du double de celle des hommes (3,4% contre 1,9%, EDS 2018).

Cette situation précaire de forte prévalence du VIH parmi les AGYW dans les 13 pays sélectionnés, **dont le Cameroun** , a conduit le Fonds mondial et sous la pression d'autres organisations internationales de femmes à créer le **projet HER(HIV Epidemic Response) Voice** afin de soutenir la participation significative des AGYW dans des actions spécifiques. processus liés à la conception, à l'examen et au suivi des politiques et plans stratégiques nationaux de lutte contre le VIH, des politiques et programmes pour les jeunes/adolescents, des stratégies nationales pour la santé et les droits sexuels et reproductifs.

AGYW rencontre de nombreux obstacles dans l'accès aux services liés au VIH que nous voudrions mentionner ici.

En matière de prévention, il est écrit dans le PSN page 74, Produit 1.1.3 : d'ici 2022, 80% des adolescents (filles et garçons) et jeunes de 15 à 24 ans bénéficieront de programmes de prévention spécifiques de qualité pour l'adoption de comportements à faible risque. Ses programmes incluent le et en ce qui concerne le VIH/SIDA, celui-ci n'est pas encore effectif car il n'y a pas de points connus de distribution de littérature sur le VIH/SIDA ni de bibliothèques et de points de lecture réservés à cela.

De plus, à la page 80 du PSN, il est écrit en Extrait 1.4.1 : d'ici 2022, tous les sites de dispensation d'ARV proposent la PPE en cas d'exposition accidentelle au sang ou à d'autres fluides biologiques (AES /LB) selon des procédures standardisées mais ils ne sont pas disponibles sur ses sites. Une visite de terrain d'une équipe de l'association a révélé que l'EPI (Prophylaxie Post-Exposition) n'est pas disponible dans les CMA et nous avons été informés par un agent de terrain de Labas que la PEP est toujours en test chez les travailleuses du sexe. Celle-ci doit cependant être disponible et non réservée à une seule catégorie de jeunes filles.

En ce qui concerne le dépistage, bien qu'il soit clairement mentionné dans le PSN en page 100, produit 4.4.1 de la disponibilité des tests de dépistage dans 100% des points de santé du territoire national et de la gratuité de l' examen, cela n'est pas effectif et nous avons été pu le confirmer lorsque nous avons mené nos actions de sensibilisation le 1er décembre, journée internationale de lutte contre le VIH/SIDA. En effet, nous sommes allés dans certains hôpitaux de district de Yaoundé pour demander des bandelettes de

test du VIH, comme le CMA Ahala mais les tests étaient en rupture de stock. Nous avons dû acheter des tests à un commercial privé au prix de 400frs l'unité avant de pouvoir exercer nos activités. La demande était réelle : beaucoup de monde venait faire le test mais c'était le matériel qui manquait pour le faire. Nous avons foi que des décisions seront prises à l'issue de ce plaidoyer et que le nouveau don de matériel reçu par le MINSANTE le 22 décembre 2021 et dont vous êtes responsable de la répartition au niveau régional sera utilisé à bon escient.

Nous sommes le plus préoccupés par AGYW car ce sont eux qui sont fortement infectés. Alors que le fonds mondial joue son rôle pour réduire le taux de prévalence du VIH parmi les AGYW, nous considérons RTG au niveau national comme un acteur indispensable dans la fourniture de services liés au VIH , en particulier aux AGYW, afin qu'elles ne soient pas laissées pour compte au cours de leur vie. atteindre le 90 – 90 – 90

Nous, les ambassadrices AGYW du VIH servant avec HOVUCA, aimerions plaider pour ce qui suit.

- 1) Que les services liés au VIH comme le dépistage devraient être rapprochés de l'AGYW. Nous entendons par là les services à prendre dans des endroits où l'on trouve de nombreux AGYW comme les marchés... .., les universités
- 2) Nous demandons à RTG de prévoir plus de préservatifs féminins , suivez le message vocal pour élaborer
- 3) Points focaux pour la diffusion et l'échange de documentation relative au VIH/SIDA
- 4) La disponibilité de la post- exposition Prophylaxies (PEP) dans tous les centres de distribution d'ARV
- 5) La disponibilité et la gratuité des équipements de dépistage dans tous les hôpitaux et points fixes prenant en charge le VIH / SIDA et ce , en quantité suffisante . quantité . Suivre message vocal pour élaborer
- 6) Ruptures de stock de kits de dépistage du VIH – Suivre message vocal pour en savoir plus

Présentation faite par **Jelove LONTSI & Lamydeteze Feujo**
Ambassadrices de HIV à HOVUCA